

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

SEGUNDA EPOCA.

OFICINAS: MADRID, PASADJE DE MATHEO.

SUSCRIPCIONES:
Se hacen en Madrid y Provincias. Se pague en metálico, libranza ó sellos de Correo. No se sirven sin recibir antes su importe.
ANUNCIOS.—A REAL Y MEDIO publicados en ambas ediciones.

NUM. 494 POR LA MAÑANA. --- AÑO XIII.

MADRID, LUNES 9 DE ENERO DE 1860.

TIRADA DE 21.700 EJEMPLARES.

PRIMERA EDICION.

Tememos el pensamiento de anunciar que el coronel de Estado Mayor Sr. Puentes, que se hallaba enfermo en el campamento, ha fallecido.

El monte Negro es la continuación de Sierra Bullones. Uno de sus mayores caballos remata en el mar, que es precisamente por donde le ha pasado el ejército a una altura de 410 metros. Desde este punto el monte Negro forma un sodo y vuelve hacia Oeste hasta Tetuan, abriéndose aquí para dejar paso al río Martín. De este modo queda formado el valle, que en unas partes con especialidad en las cercanías a la costa, es pantanoso, y en las demás está cubierto de huertas y tierras de regadío con acequias, cañales y mucho arbolado. En la cordillera las mayores dominaciones pasan poco de 800 metros.

A esta ligera descripción añade *La España* que vista la facilidad con que el ejército ha salvado todas las dificultades, extraña que no le hayan hostigado al paso de los desfiladeros, y que todas las probabilidades son de que los enemigos reserven sus fuerzas para una acción seria en el valle de Tetuan, si bien supone *La España*, que no pueden ser temibles en un valle abierto en que la caballería y la artillería pueden moverse con libertad.

Por real orden de 21 de diciembre se ha resuelto que cuando los comandantes de los batallones provinciales ejerzan accidentalmente el cargo de comandantes de provincia, solo tienen derecho a percibir la parte de gratificación que les corresponda como tales comandantes generales.

Por real orden de 24 de diciembre se ha fijado la extensión de la jurisdicción del cuerpo de ingenieros sobre las escoltas de los presidarios ocupados en las obras de fortificación.

El conde de Cavour ha aplazado su viaje a París.

M. Luis Vanillot, director de *El Universo*, se dispensa a salir de París con dirección a Roma.

Ha sido nombrado corregidor en comisión de Valencia, el gobernador civil D. Cayetano Bonafos.

Del fondo de calamidades públicas se han librado 16,000 rs. al gobernador de la provincia de León, para el pueblo de Eosada; otros 10,000 al de Alicante, para Muro; 8,000 al de Zamora, para Carbajosa; 40,000 al de Santander, para Mingo; 6,000 al de Murcia, para Jumilla; otros 16,000 al de Alicante, para San Miguel de Salinas y Guardama; 6,000 al de Sevilla; 49,000 al de Oriado, para Ribadeba; 20,000 al de Gerona, y 30,000 al de Badajoz, para Villafranca. Todos los pueblos mencionados han sufrido siniestros mas ó menos considerables en diferentes sentidos.

La Gaceta de ayer no publica real decreto alguno.

El general *Elvigo* en DESPACHO TELEGRAFICO, dirigido anteayer a las tres y media de la tarde desde el Serrallo, dice lo siguiente:

«No ocurre novedad. Ha nevado y está nevando bastante, y con viento levante.»

No trae otro parte nuevo de la guerra la Gaceta.

El día 2 llegaron a Cádiz en el buque hospital 187 heridos, entre ellos 20 oficiales, y el 3 sobre 212 entre heridos y enfermos. Los llegados el 2 eran todos de la Batalla del día 1.º, recogidos en la playa desde las cuatro de la tarde hasta las diez de la noche. Vienen, nos dice nuestro corresponsal de Cádiz el 3, heridos dos ayudantes de Zavala, su sobrino D. Ramon Zavala, y el comandante de húsares D. Carlos Tassara, hermano de nuestro ministro en Washington, ambos de poca gravedad; el primero de un balazo en una mano, y el segundo en un muslo. Zavala pasa en casa del conocido comerciante, D. José de la Viñosa, y el segundo en la de D. Carlos España.

Los heridos llegados hoy, son de dicho batallón, y de las acciones anteriores, la mayor parte han entrado por su pie porque no estaban graves.

Los de ayer, la generalidad son heridos de gravedad, en la navegación murieron tres y esta noche pasará dos.

Dice anteanoche *La Epoca*, y nuestras noticias están conformes con las suyas, que completamente terminada la liquidación del crédito que debía España a Inglaterra por servicios prestados por esta última durante la guerra civil, esta misma semana quedarán entregadas las letras en que se gira de una vez y por completo la cantidad en cuestión. Esta actividad del gobierno de S. M. en pagar una deuda justa, laudable siempre, es en las actuales circunstancias superior a todo elogio y altamente conforme con los sentimientos de política y de dignidad que han caracterizado constantemente a la nación española.

Se ha dispuesto de real orden que no se admitan mas voluntarios de la clase de paisanos para pasar a servir al departamento de artillería de las islas Filipinas.

Para no distraer en las actuales circunstancias a los armeros de los parques y maestranzas de artillería, ha resuelto S. M. que se suspenda por este año la acostumbrada revista de armas.

Van a reunirse en Andalucía el regimiento de Valencia, los primeros batallones de Mallorca, Aragón y Estremadura, que saldrán de Cataluña; el primer batallón de Murcia, que saldrá de dar el servicio en los presidios menores; el primer batallón de Burgos, que sale de Mahon; el primer batallón de América, que sale de Madrid, y el batallón cazadores de Tarifa, al que anteaer vimos partir llamándonos la atención su excelente personal y marcial arreo.

Todos los cuerpos que hemos citado llevarán armamento de adelantadas condiciones, y tendrán íntegra su dotación respectiva.

En el acto de entrar en el campamento de Cádiz los tres tercios del ejército procedentes de los heridos, que condujo el día 2 el vapor *Barcelona*, volvía la cruz parroquial de San José estramuros de dar sepultura a un cadáver particular. El digno párroco hizo dirigir la cruz al lugar donde se hallaban los de aquellos valientes, y con lágrimas en los ojos y balbuciente voz entonó un responso en sufragio de sus almas, continuando sus preces hasta que fueron sepultados.

El espada José Rodríguez (a) Pepete, se ha presentado al señor alcalde de Córdoba ofreciendo trabajar con toda su cuadrilla una corrida gratis, regalando además un toro a beneficio de los valientes soldados cordobeses que queden inútiles en la guerra de Africa, y a las familias de los que mueran.

Ademas de las bajas producidas en nuestras tropas en la acción del 1.º por el plomo y el acero enemigo, hay un gran número de ellas que proceden de la naturaleza del terreno, de su escabrosidad, y que a su paso por el eran nuestros soldados heridos y estropeados en pies y piernas por tanta maleza y abrojo como había precisamente que atravesar a toda costa.

Ayer se recibió el siguiente despacho telegráfico.

El comandante general de las fuerzas navales de operaciones al ministro de Marina desde el campamento alcañales de cabo Negro 7 de enero por la tarde.

El viento al S. E. que aumentó bastante, ha refrescado con tormenta y lluvia, obligando a evitar a Ceuta a los vapores transportes con las cañoneras. Mucha revoleación en la playa que impide comunicarse con el cuartel general. Los prácticos opinan que el tiempo seguirá sin embargo los barómetros han bajado poco. El ejército ha avanzado sin novedad. El ejército compuesto de maniciones y los vapores para el día 11. Los vapores de guerra permanecerán a la vista y se aprovecharán cuantos momentos se presenten para darles cuantos auxilios necesarios.

En las carboneras de un vapor de los que están en cabo Negro, y cargado de municiones, hubo anteayer fuego y se dominó en breve.

El vapor francés *Mathieu*, entró anteayer en Cádiz con 200 heridos y enfermos que han pasado al Puerto de Santa María.

Nuestro amigo D. Carlos Tassara, se encuentra bien de su herida. El comandante de húsares Palacios, se halla en el Puerto de Santa María.

Hemos oído asegurar que la razón de haberse internado los húsares en el campamento

lo enemigo en la acción del día primero del actual, fue porque se distinguía en el centro una lujosa tienda de campaña, y creyendo que la ocupaba el hermano del emperador Muley-Abbas, quisieron intentar hacerlo prisionero: si lo hubieran conseguido hubiera sido sin duda el gran paso de la campaña, y en acto sobre todo que hubiera resonado en todos los reinos de Europa.

En la columna de la villa de Tordesillas, de donde era natural y en donde estaba retirado, el señor brigadier de caballería don Saturnino de Albain (a) el Manco, jefe muy conocido en los fastos militares, y muy particularmente en la última guerra civil.

Durante la ausencia de lord Cowley, embajador de Inglaterra en París, ha quedado encargado el secretario.

Dicen de San Petersburgo por el telegrafo, que se había aplazado indefinidamente el viaje de M. Gortschakoff, plenipotenciario designado para el Congreso.

La España califica de paparrucha (no queremos privar a nuestros lectores de tan escogida palabra) el motivo que indicamos de no haberse publicado aun el decreto terminando la legislación. Segun *La España*, nada tiene que ver la continuación o terminación de la legislación con la asistencia de los diputados a senadores al templo de Atecha el día en que S. M. salga a misa.

Como *La España* no se distingue por su amor al actual sistema de gobierno, no es mucho que le descontenta; pero para censurar a otro y sobre todo para calificar de solenne paparrucha, lo que ha asegurado otro diario, valía la pena de saber lo que se decía. Ignora *La España* que terminada la legislación, cesan en sus cargos los individuos de la mesa en ambos cuerpos, cesan las comisiones y ni diputados ni senadores pueden ser involucrados criminalmente a ninguna solemnidad?

Claro es que como particulares podrán asistir; pero como lo que S. M. ha deseado es, que así como han asistido comisiones de ambos cuerpos colegisladores al acto del alumbramiento y a la ceremonia del bautizo, asistieran también a la presentación de S. M. en el templo, esto no podría tener lugar, con arreglo al precepto constitucional, después de terminada la legislación.

Guárdese, pues, *La España* para si las calificaciones, y reconozca que quien ha perdido la cabeza, no son los periódicos amigos del gobierno, sino los que por hacerlo todo tema de ataque, incurren en lapsus que revelan, a mas del prurito de censurar, una ignorancia indisciplinable de todo punto.

Ayer tarde recibimos el siguiente despacho telegráfico:

Londres 8.
Dice el *Times* que las tropas francesas y austríacas deben evacuar completamente el territorio de Italia, dejando a los italianos en completa libertad de arreglar por sí solos sus asuntos.

El *Morning Post* insiste en la probabilidad de que no se reuna al Congreso de París.

En el Bolsin de ayer se ofrecía el consolidado a 44, y hallaba dinero a 43-90. La diferida se hizo a 33-85.

NOTICIAS DE MÉJICO.

Otra vez ha aprovechado la última expedición nuestro activo corresponsal de Méjico para comunicarnos las noticias recientes de aquella república que alcanzan al 19 de noviembre.

En este día y para celebrar los de S. M. la Reina doña Isabel II, se había enarbolado el pabellón mejicano en el palacio nacional y casas consistoriales. Esta pública y espontánea demostración cuando todavía no hay ministro de España, es una prueba de los deseos que animan a aquel gobierno de estrechar la reconciliación.

La quincena anterior había sido funesta para el partido de Juárez.

Miramón, que estaba en Queretaro desde principios de mes, y sin grandes medios de resistir a los constitucionales que se aproximaban, pidió fuerzas a Méjico que llegaron el 11. El enemigo contaba 6,000 hombres acudidos por Degollada, Blanco, Doblado, Alvarez y otros.

El día 13 en el sitio llamado la Estancia, a dos leguas de Queretaro, se hallaron los dos ejércitos, y Miramón con 3,000 hombres derrotado y puesto en vergonzosa fuga a los constitucionales, que perdieron en la refriega toda su artillería (treinta piezas), parques, fusiles, etc., y gran número de prisioneros, entre ellos el famoso americano Chestan, jefe de la artillería, y que fue fusilado en seguida.

Degollada, Doblado y Alvarez huyeron a una de caballo y en Celaya fueron recibidos a pedradas, quedando por muerto el último y salvándose milagrosamente los dos primeros.

Tenemos pues desecho al ejército constitucional del interior, y las consecuencias serán la rendición de San Luis del Potosí y de Tampico. Oajaca estaba ya en poder de uno de los generales de Marimon, con un botón riquísimo, lo cual es un golpe terrible para Veracruz.

La ratificación del tratado entre Méjico y España, se hizo el día 7; pero no se creía que pudiera salir para España en seguida.

SEGUNDA EDICION.

A LAS DIEZ DE LA NOCHE.

Aunque la abundancia de materiales ha retrasado la inserción, copiamos algunos párrafos del diario que desde el principio de las operaciones contra Marruecos dirige a un hermano suyo uno de los guardias marinas que sirven en el navio *Reina Isabel II*.

DIA 28.

A las ocho y media de la mañana puso el vapor *Vasco Nuñez* (que es donde va el general en jefe de la escuadra) la señal de dar a la vela a la mayor brevedad. A las 10 y media todos los vapores tienen vapor y están listos los buques de vela. A las 11 dió el navio los remolque al vapor *Isabel II*, y media hora después, previa señal, nos pusimos en movimiento en el orden siguiente: vapor *Vasco Nuñez*, (capitana); vapor *Isabel II*, remolcando el navio *Isabel II*, fragatas *Princesa de Asturias* y *Blanca*, vapor *Santa Isabel*, remolcando la co-beta *Villa de Bilbao*; vapores *Colón* y *Vulcano*. Total de cañones, 242. Rumbo Sur. Viento Oeste Nor-Oeste; mar llana, buena carta sigo adelante.

A esta hora ignoramos el sitio a donde vamos.

Son las cuatro de la tarde y estamos delante de Ceuta. Vemos muy claro el campamento. *La Capitana* se dirige a él y se detiene. Al poco rato vuelve y da la orden de seguir por contramarcha sus movimientos.

Son las ocho. Estamos aguantándonos en vista de la farola de Ceuta. Tenemos las tres baterías cargadas con bala; listas todas para entrar en combate.

Durante toda la noche nos hemos estado aguantando en vista de la farola de Ceuta.

DIA 29.

Amanece como hace mucho tiempo no veo. Dia hermosísimo, mar ninguna, viento flojo y a la tierra. A las ocho empezamos a preparar el buque para entrar en combate. A las baterías destrinchadas no les falta mas que ceballas. A las nueve y media está tono listo. Tetuan a la vista muy claro.

Esperamos de un momento a otro la señal de zafarrancho.

A las nueve y media hace la capitana la señal de zafarrancho general de combate. Cinco minutos después está cada cual en su puesto.

A las diez dice la capitana por telegrafo «viva la Reina.» En la misma forma contestamos nosotros «viva.» Da un viva nuestro comandante, el cual es repetido por todos nosotros. Pasamos por delante de cabo Negro donde hay una bonita torre sin artillería.

Es la una y cuarto. El *Vasco Nuñez* tira un cañonazo con bala al cual contesta el enemigo con dos bien apuntados. Rompe el fuego el vapor *Isabel II*, y en seguida nosotros.

La posición de los cuatro buques que rompen el fuego es la siguiente: Vapor *Vasco Nuñez*, vapor *Isabel II*, navio *Reina Isabel II*, vapor *Colón*. Rompen los moros el fuego. Buenos disparos. Al apuntar en mi borrador el primer disparo, acababa de pasar una bala enemiga por cima de mi cabeza muy cerca de la bandera. Mi puesto es en la toldilla. Tres balas mas pasan por entre nuestros palos, una próxima al mayor. Manda nuestro comandante abozar las mayores. Tenemos que virar para presentar el otro costado a los fuertes moros.

La *Villa de Bilbao* entra en fuego: buenos tiros, acaba de incendiar la batería.

Todos los buques han entrado en fuego. Gran animación a bordo al ver ardiendo la batería. Una granada del navio se lleva una esquina del fuerte. Tres granadas del navio caen dentro del fuerte. Vuela por efecto de una de ellas una especie de cúpula que en el

había. Las otras tres granadas lo incendian. Están apagados todos los fuegos de cañón. Las dos baterías enemigas son presa de las llamas. Señales de la capitana de seguir por contramarcha sus movimientos.

No tenemos a quien hacer fuego; la acción está concluida. A bordo no ha habido mas desgracias que un soldado herido en la cara por un cartucho que se le incendió. En los demás buques uno ó dos por las mismas causas. Ninguno por bala enemiga.

Nos ponemos en movimiento con rumbo a Algeciras. A las cuatro estamos ya en la bahía de Algeciras.

De Alicante escriben que se ha enviado a aquella ciudad al compositor Verdi, de quien nos dice ademas que se propone ir a Marsella, que se propone pasar un tiempo en una larga temporada, y que se ha publicado un libro que está tomado de un drama español.

Asegúrase que ha sido ascendido al gran cruz de la Legión de Mérito el duque de Rivas, embajador que ha estado en París desde 1839 a 1857.

Sobre el campo de batalla de Agost, general en jefe del ejército de Africa, las siguientes recompensas por la acción del 24 de diciembre:

Ayudante de campo del general en jefe, subteniente don Alvarez Quijano.

A la inmediata orden del general en jefe, comandante don Miguel Velarde, cruz de San Fernando.

Ayudante de campo del general García segundo comandante don Mariano Lauff, empleo de teniente coronel.

Secretaria de campaña.—Capitán, don Constancio Gamber, empleo de segundo comandante.

PALMILLO CUERPO DE EJERCITO.—Batallón de Mérida, núm. 16. Teniente, don Diego Valenzuela, grado de capitán.

Sargentos primeros: Silvestre Fernandez y Salvador Morana, Cruz de María Isabel Luis con 50 rs.; y al segundo, Miguel Santisteban, idem con 30 rs.

Regimiento de infantería del Rey, núm. 1. Capitán, don Joaquin Rasma, cruz de San Fernando.

Sargento 1.º, Leandro Bellotas, empleo de subteniente.

Simancas, núm. 13. Capitán don Francisco Ortiz, grado de comandante.

Las Navas, núm. 4. Capitanes: don Pedro Bárbara y don Simon Cabeza, grado de comandantes.—Don Francisco Eusebio, cruz de San Fernando.

Tenientes: don Cristino Marsay y don Juan Calle, grado de capitanes.

Sargento primero, Victor Sanchez, empleo de subteniente.

Cazadores de Madrid, núm. 2. Subteniente don Luis Martinez, cruz de San Fernando.

Sargento primero, don Cláudio Sardo, empleo de subteniente.

Batallón de Cataluña, núm. 1.—Capitán don Francisco Peña y Rodriguez, grado de comandante.

Subteniente don Alejo Ortiz, grado de teniente.

Regimiento de Granada.—Capitán don Casimiro Rubio, grado de comandante.

Regimiento de Castilla.—Regente don Fernando Mallote, empleo de capitán.

Subteniente don José Martín, empleo de teniente.

Sargento primero, don Plácido Negrete, empleo de subteniente.

Ademas se han concedido 188 cruces de María Isabel Luisa, pensionadas con 30 y 10 reales mensuales, y algunas sencillas a la clase de tropa.

Ha sido ascendido al empleo de primer comandante de infantería, D. Luis Gonzalez Checa, segundo comandante del batallón cazadores de Talavera, por el mérito que contrajo en la acción del 22 de noviembre.

Alejandro Dumas, padre, acaba de escribir un nuevo drama, titulado *Martín o los tres Mosqueteros*, el cual será representado en el teatro de la Puerta de San Martín; pero con tal lujo de decoraciones, trages, transformaciones y maquinarias, que será imposible ponerle antes de dos ó tres meses.

En el teatro Lírico, del boulevard del Templo de París, la gran novedad sigue siendo la resurrección de la ópera *Orfeo*, del maes-

LA ÚLTIMA... PROVINCIA VA LA ÚLTIMA.

Para poseer La España la actividad que dice está desplegando...

Damos hoy la obediencia de la carta del Sr. obispo de Orleans...

Los fines. El fin de la obra es por oportuno; pero por el momento se trata de...

La soberanía temporal de la Santa Sede. En la soberanía temporal...

Una vez ya tan magníficamente dotado el Papa, cuando habiéndose en la piedra sagrada...

Y a fin de que todo esté en regla. Es menester también que el gobierno pontificio...

Por último, y para complemento de este sistema, el Papa será asalarado por Europa...

Bueno será esto; pero es mil veces preferible pagar por el alimento...

Ya vemos a qué se reduce en resumen esa soberanía...

En el aspecto religioso, es esencial que el Papa sea soberano...

Es la misma política que en 1809, con la diferencia de que entonces...

El destierro no ha podido verificarse; el abogamiento sería acaso...

Confesemos que todo esto sería muy curioso si no fuese tan horrible...

El famoso vendabán que noches pasadas se sintió en Madrid...

Para que no sea humillado, le colocais en la situación de un dron...

La situación de un dron familia a la situación de un dron...

Por último, para que no esté subordinado y no dependa de nadie...

Humillación y dependencia, envilecimiento y servidumbre...

Al final de su obra, se digna, en verdad con suma solicitud religiosa...

Creis que el Papa está vencido porque hace tres meses que se han rebelado...

Limosnas. ¡Ah! Si el Padre de los fieles ha de quedar reducido a este estremo...

Creis por ventura que no corre ya por nuestras venas sangre cristiana...

Basta sobre el folleto; pero al concluir, me atrevo a suplicar al autor...

Ni el dolor en que la última epidemia dejó sumidas a casi todas las familias...

Cuando así se trata un poder, dice con franqueza la Presse...

Veid ahí lo que queréis hacer. ¿Por qué no lo decís desde luego...

Es la misma política que en 1809, con la diferencia de que entonces...

El destierro no ha podido verificarse; el abogamiento sería acaso...

Confesemos que todo esto sería muy curioso si no fuese tan horrible...

El famoso vendabán que noches pasadas se sintió en Madrid...

Para que no sea humillado, le colocais en la situación de un dron...

La situación de un dron familia a la situación de un dron...

Por último, para que no esté subordinado y no dependa de nadie...

Humillación y dependencia, envilecimiento y servidumbre...

Al final de su obra, se digna, en verdad con suma solicitud religiosa...

Creis que el Papa está vencido porque hace tres meses que se han rebelado...

Limosnas. ¡Ah! Si el Padre de los fieles ha de quedar reducido a este estremo...

Creis por ventura que no corre ya por nuestras venas sangre cristiana...

Basta sobre el folleto; pero al concluir, me atrevo a suplicar al autor...

Ni el dolor en que la última epidemia dejó sumidas a casi todas las familias...

Cuando así se trata un poder, dice con franqueza la Presse...

Veid ahí lo que queréis hacer. ¿Por qué no lo decís desde luego...

Es la misma política que en 1809, con la diferencia de que entonces...

El destierro no ha podido verificarse; el abogamiento sería acaso...

Confesemos que todo esto sería muy curioso si no fuese tan horrible...

El famoso vendabán que noches pasadas se sintió en Madrid...

Para que no sea humillado, le colocais en la situación de un dron...

La situación de un dron familia a la situación de un dron...

Por último, para que no esté subordinado y no dependa de nadie...

Humillación y dependencia, envilecimiento y servidumbre...

Al final de su obra, se digna, en verdad con suma solicitud religiosa...

Creis que el Papa está vencido porque hace tres meses que se han rebelado...

Limosnas. ¡Ah! Si el Padre de los fieles ha de quedar reducido a este estremo...

Creis por ventura que no corre ya por nuestras venas sangre cristiana...

Basta sobre el folleto; pero al concluir, me atrevo a suplicar al autor...

Ni el dolor en que la última epidemia dejó sumidas a casi todas las familias...

Cuando así se trata un poder, dice con franqueza la Presse...

Veid ahí lo que queréis hacer. ¿Por qué no lo decís desde luego...

Es la misma política que en 1809, con la diferencia de que entonces...

El destierro no ha podido verificarse; el abogamiento sería acaso...

Confesemos que todo esto sería muy curioso si no fuese tan horrible...

El famoso vendabán que noches pasadas se sintió en Madrid...

Para que no sea humillado, le colocais en la situación de un dron...

La situación de un dron familia a la situación de un dron...

Por último, para que no esté subordinado y no dependa de nadie...

Humillación y dependencia, envilecimiento y servidumbre...

Al final de su obra, se digna, en verdad con suma solicitud religiosa...

Creis que el Papa está vencido porque hace tres meses que se han rebelado...

Limosnas. ¡Ah! Si el Padre de los fieles ha de quedar reducido a este estremo...

Creis por ventura que no corre ya por nuestras venas sangre cristiana...

Basta sobre el folleto; pero al concluir, me atrevo a suplicar al autor...

Ni el dolor en que la última epidemia dejó sumidas a casi todas las familias...

Cuando así se trata un poder, dice con franqueza la Presse...

Veid ahí lo que queréis hacer. ¿Por qué no lo decís desde luego...

Es la misma política que en 1809, con la diferencia de que entonces...

El destierro no ha podido verificarse; el abogamiento sería acaso...

Confesemos que todo esto sería muy curioso si no fuese tan horrible...

El famoso vendabán que noches pasadas se sintió en Madrid...

Para que no sea humillado, le colocais en la situación de un dron...

ANUNCIOS. DOMÉZ, ESWALTAADOR Y FABRICANTE DE CONdecoraciones...

BUENA-VISTA. PRIMITIVO NACIMIENTO. Hoy 9, a las siete y media...

ESPECTACULOS. TEATRO DEL PRÍNCIPE. A las ocho de la noche...